



Cámara de Diputados aprueba aumentos arancelarios a importaciones chinas y de otros países asiáticos

Con 281 votos a favor, 24 en contra y 149 abstenciones, la cámara aprobó el proyecto de ley, que aún requiere la aprobación del Senado, pese a la oposición de China y de grupos empresariales locales.

FORBES MÉXICO STAFF .

diciembre 10, 2025 @ 8:12 am



La Cámara de Diputados aprobó este miércoles aranceles de hasta un 50% el próximo año a las importaciones de China y varios otros países asiáticos, con el objetivo de impulsar la producción nacional y abordar los desequilibrios comerciales.

Con 281 votos a favor, 24 en contra y 149 abstenciones, la cámara aprobó el proyecto de ley, que aún requiere la aprobación del Senado, pese a la oposición de China y de grupos empresariales locales.

La propuesta impondría o aumentaría aranceles, en su mayoría hasta el 35%, a lo largo de 2026 sobre bienes como automóviles, autopartes, textiles, ropa, plásticos y acero de China y otros países asiáticos sin un acuerdo comercial con México, incluidos India, Corea del Sur, Tailandia e Indonesia.

La Secretaría de Economía presentó la propuesta en septiembre , pero tuvo dificultades para conseguir un amplio apoyo a pesar de la mayoría del partido gobernante Morena en el Congreso.



El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum afirma que la medida busca fortalecer la producción nacional y abordar los desequilibrios comerciales con China.

El proyecto de ley aprobado es más flexible que el original, que se estancó este otoño tras la fuerte oposición de China.

Motivos e impacto

Los analistas y el sector privado argumentan que la medida tiene como objetivo apaciguar a Estados Unidos antes de la próxima revisión del acuerdo comercial entre Estados Unidos, México y Canadá (USMCA), y dicen que también pretende generar 3,760 millones de dólares en ingresos adicionales el próximo año mientras México busca reducir su déficit fiscal.

La diputada Claudia Selene Ávila, del partido Morena, dijo durante la sesión nocturna de la Cámara de Diputados que las reformas tarifarias no tendrán impacto en la inflación.

El sector automotriz de México, uno de los más grandes a nivel mundial, advirtió que los aranceles podrían reducir el acceso a componentes importados esenciales, como pantallas táctiles para tableros digitales.

La semana pasada, el Representante Comercial de Estados Unidos, Jamieson Greer, se manifestó en contra de que Canadá y México sean utilizados como centros de exportación para China, Vietnam, Indonesia y otros importantes países manufactureros.

La propuesta también afectaría a la India, uno de los socios comerciales de más rápido crecimiento de México.